



# Ministerium für Inneres und Sport

## Verkehrsprävention

### Ministerin mahnt zur Vorsicht zum Start der Motorradsaison

Spätestens mit dem heutigen Frühlingsanfang und den schon spürbaren milderen Temperaturen wird das Ende der Winterpause und der Beginn der neuen Motorradsaison 2024 eingeläutet. Um schwere Motorradunfälle zu vermeiden, führt die Landespolizei unter anderem bereits seit 2009 alljährlich die Verkehrspräventionsaktion „Sicher durch den Harz“ durch. Dabei werden Motorradfahrende bei Veranstaltungen in der Harzregion über die Gefahren im Straßenverkehr aufgeklärt und Verhaltensempfehlungen für sicheres Fahren gegeben.

Innenministerin Dr. Tamara Zieschang zum Beginn der Motorradsaison: „Mit dem Frühling starten die Bikerinnen und Biker in die Saison und sind mit ihren Motorrädern wieder ein aktiver Teil des Straßenverkehrs. Alle Motorradfahrende bitte ich, Rücksicht zu nehmen, die Geschwindigkeiten anzupassen, ausreichend Abstand zu halten und vor allem sich nicht selbst zu überschätzen. Auch alle übrigen Verkehrsteilnehmenden müssen sich wieder auf die Zweiräder einstellen und besonders achtsam sein. Ein Zweirad kann aufgrund der schmaleren Silhouette mitunter schwerer bzw. später zu erkennen sein. Wir wollen, dass alle sicher ankommen – deshalb ist auch die Überwachung des Kradverkehrs ein wichtiger Baustein der polizeilichen Verkehrssicherheitsarbeit der Landespolizei und wird auch in 2024 kontinuierlich fortgesetzt“.

Wenn das Motorrad aus dem Winterquartier geholt wird, ist ein technisch einwandfreier Zustand der Maschine Voraussetzung. Deshalb nimmt die Polizei bei den Kontrollen zum Beispiel auch Umbauten an den Auspuffanlagen genauer unter die Lupe. Unzulässige und viel zu laute Anlagen belästigen die übrigen Verkehrsteilnehmenden oder auch Anwohnerinnen und Anwohner.

„Das Einhalten von Verkehrsregeln und eine besonnene Fahrweise sind gute Voraussetzungen, um ohne Unfall auf dem Zweirad von A nach B zu gelangen. Aber auch für alle anderen Verkehrsteilnehmer gilt: Sicherheit im Straßenverkehr geht uns alle an und sie beginnt mit gegenseitiger Rücksichtnahme und verantwortungsbewusstem Fahren.“, appelliert Innenministerin Dr. Tamara Zieschang abschließend.

#### Hintergrund:

Der Blick auf die Verkehrsunfallbilanz für das Jahr 2022 verdeutlicht, dass Motorradfahren (über 50 Kubikzentimeter) gefährlich sein kann: 917 Verkehrsunfälle, mit 638 verletzten Personen und 17 tödlich Verunglückten. Dabei waren in 65 Prozent dieser Fälle die Kradfahrenden auch Unfallverursacher.

Die Verkehrsunfallbilanz für das Jahr 2023 wird Mitte April veröffentlicht.

Impressum: Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt  
Verantwortlich: Patricia Blei  
Pressesprecherin  
Halberstädter Straße 2 / am "Platz des 17. Juni" 39112 Magdeburg  
Telefon: 0391 567-5504/-5514/-5516/-5517/-5542  
Fax: 0391 567-5520  
E-Mail: [Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de](mailto:Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de)